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Jovem de 
nova veneza 
ganha carro 
zero km em 
campanha

divulgação

O ano não poderia come-
çar melhor para o ajudan-
te de manutenção Leo-
nardo de Oliveira Perei-
ra, de 23 anos. O mora-
dor de Nova Veneza é o 
grande ganhador do Fiat 
Pulse zero km, sorteado 
na campanha de Natal do 
Shopping ParkCity Suma-
ré. “Quando me ligaram 
para falar do sorteio, nem 
acreditei. Achei que fosse 
cobrança”, disse.  PÁginA 03Leonardo de Oliveira Pereira se surpreendeu com prêmio

gestão de nova Odessa rebate 
‘fake news dos salários’         PÁginA 07

Desktop realiza na 2ª-feira 
seleção para 10 vagas          PÁginA 05

Câmara de Sumaré deve votar 
regulamentação de estações 
de radiocomunicação           PÁginA 03

POSiCiOnAmentO OFiCiAl

mAiS COntrAtAçõeS

em trAmitAçãO

Região emplaca 15,4 mil veículos 
novos em 2024, dois a cada hora
Com aumento de quase 30% nos emplacamentos, as cinco cidades da região vivem reflexo da oferta de crédito 
no mercado, de acordo com a Fenabrave; Sumaré e Paulínia são as que mais registraram novos carros e motos

AveS SilveStreS

SituAçãO DeliCADA CenÁriO De DeSenvOlvimentO

divulgação

divulgação

divulgação

divulgação

A Polícia Militar Ambiental multou um morador de Nova Odessa em R$ 10 mil nesta 
quinta-feira (9) por crime ambiental. Os policiais flagraram ele com 18 aves silvestres, 
sendo que 14 delas estavam sem o devido registro. A equipe foi realizar averigua-
ção em um imóvel que possui cativeiro legalizado, e encontrou 18 espécies de aves 
da fauna silvestre, entre elas coleirinha papa-capim, tico-tico e tiziu.             PÁginA 08

A pouco mais de uma semana à frente da Prefeitura de Monte Mor, o novo prefei-
to Murilo Rinaldo (PP) apontou a necessidade de uma “grande reforma” no mu-
nicípio. Durante suas primeiras declarações no cargo, o prefeito destacou que a 
cidade enfrenta desafios urgentes, como a melhoria dos serviços de saúde e a ze-
ladoria urbana. “Há questões urgentes, como saúde e zeladoria. O município pre-
cisa de uma grande reforma”, disse.                                                                             PÁginA 08

As obras de construção do novo viaduto sobre a Rodovia Jornalista Francisco 
Aguirre de Proença (SP-101), realizadas pela Prefeitura de Hortolândia, avançam 
a cada dia. A estrutura será mais uma opção de ligação entre as regiões do Jardim 
Rosolém e Jardim Sumarezinho. Na manhã desta sexta-feira (10), o prefeito Zezé 
Gomes (Republicanos) e o vice-prefeito Cafu César (PSB) estiveram no local vis-
toriando o andamento dos trabalhos.                                                                         PÁginA 06

Sumaré, Hortolândia, 
Paulínia, Monte Mor e 
Nova Odessa encerra-
ram 2024 com um total 
de 15.430 carros, motos, 
caminhões e ônibus em-
placados, segundo levan-

tamento da Federação 
Nacional da Distribui-
ção de Veículos Automo-
tores (Fenabrave). O nú-
mero representa um au-
mento de 29,5% em rela-
ção a 2023, quando foram 

registrados 11.911 empla-
camentos. Em média, a re-
gião teve 42 novos veícu-
los emplacados por dia, o 
equivalente a dois por ho-
ra. Sumaré e Paulínia lide-
raram o ranking.  PÁginA 04

Homem é autuado em 
r$ 10 mil por crime ambiental

‘monte mor 
precisa de uma 
grande reforma’, 
afirma prefeito

novo viaduto do rosolém 
incentivará economia, diz Zezé

Concessionária de Sumaré tem perspectiva positiva para as vendas de 2025
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No mesmo dia em que a Folha de S. Paulo 
divulgou que 69% dos brasileiros entre-
vistados pelo Datafolha consideram a de-

mocracia como a melhor forma de governo pa-
ra o País, os órgãos de comunicação anunciaram 
que, ao votar o Orçamento da União para 2025, 
num período de crise fiscal, de endividamento 
público sem controle efetivo e de inflação fora 
da meta, o Congresso aprovou mais um aumen-
to do Fundo Partidário, cujos recursos são desti-
nados ao funcionamento dos partidos políticos.

À primeira vista, esses dois fatos parecem 
convergentes. Se, por um lado, a população re-
conhece a importância da democracia enquan-
to governo da maioria, como regime do conflito 
institucionalizado e como continuidade das lu-
tas políticas num mar de antagonismos, por ou-
tro, para que ela possa funcionar bem as agre-
miações partidárias necessitam de recursos pa-
ra poder atender às demandas e expectativas do 
eleitorado de uma sociedade plural. Na prática, 
contudo, se examinarmos com maior atenção a 
atuação dos partidos e de seus líderes nos últi-
mos anos e perguntarmos o quanto o Congres-
so é efetivamente representativo, veremos que 
as coisas não são bem assim.

Um dos motivos está nas distorções do sistema 
representativo no âmbito do federalismo brasilei-
ro. Trata-se de um problema antigo, que foi agra-
vado pela crescente criação de novos Estados nas 
regiões mais pobres, com baixo nível de educa-
ção e menos populosas do País. Nos anos 1960, 
por exemplo, foram criados os Estados do Acre 
e de Rondônia, o que assegurou à região Norte 
mais duas bancadas na Câmara dos deputados 
e mais seis vagas no Senado.

Na década seguinte, a ditadura dividiu Mato 
Grosso em dois Estados, o que assegurou mais 
uma bancada de deputados e mais três senado-
res para a região Centro-Oeste. Dois anos antes, 
o regime militar também já havia fundido os Es-
tados do Rio de Janeiro e da Guanabara, fechan-
do na região Sudeste – a mais populosa do País 
– uma bancada na Câmara e mais três vagas no 
Senado. A Constituinte aprofundou ainda mais o 
problema da falta de representatividade no âmbi-
to do Legislativo, criando (i) os Estados do Ama-
pá e Roraima, no Norte; (ii) o Estado de Tocan-
tins, no Centro-Oeste, e concedendo ao Distrito 
Federal o direito à representação no Congresso.

O resultado foi este: com 43,7% da população 
brasileira, 42,5% do eleitorado nacional e 29,8% 
do PIB nacional, as regiões Norte, Nordeste e 
Centro-Oeste têm 74% dos assentos no Senado 
e 50,1% dos assentos na Câmara dos Deputados. 
Com 56,3% da população brasileira, 57% do elei-
torado e 70,2% do PIB, as regiões Sudeste e Sul 
têm apenas 26% dos assentos no Senado e 49,9% 
dos assentos na Câmara. Como a aprovação de 
uma emenda na Constituição exige duas votações 
na Câmara e outras duas votações no Senado e 
o quórum para aprovação é de 3/5 em cada uma 
delas, os políticos da região Norte – que têm en-
tre 5% e 6% do eleitorado brasileiro, mas contro-
lam 22,3% da representação no Congresso – na 
prática detêm poder de veto e um imenso poder 
sobre o Orçamento da União.

É isso que explica, por exemplo, a força das ban-
cadas dessas três regiões nas votações das Propos-
tas de Emenda Constitucional (PECs), no desres-
peito aos requisitos de transparência, publicida-
de, rastreabilidade e eficácia na destinação dos 
valores e na condução com base em interesses es-
púrios nas sabatinas daqueles que irão integrar 
agências reguladoras para assegurar a qualidade 
dos serviços públicos. Decorre daí, igualmente, a 
força política e o poder dos controladores de cur-
rais eleitorais, dos donos de feudos controlados 
por diversas facções partidárias, dos coronéis lo-
cais e dos oligarcas regionais nas votações de in-
teresse nacional. Para projetos destinados a asse-
gurar a governabilidade de todo o País, é preci-
so que os responsáveis pelo Poder Executivo pri-
meiro negociem favores com líderes que, em sua 
maioria, destacam-se mais por suas folhas corri-
das do que por suas biografias.

O loteamento de cargos típicos da burocracia es-
tatal entre agremiações partidárias, a subsequen-
te desprofissionalização dos quadros administra-
tivos, a substituição das emendas orçamentárias 
autorizativas por emendas orçamentárias imposi-
tivas pouco transparentes, a pulverização de recur-
sos governamentais em obras paroquiais e regio-
nais sem vínculos com programas orçamentários 
estruturantes de alcance nacional e a distribuição 
de cargos técnicos para apaniguados, pressionan-
do governos a seguirem políticas insensatas e con-
trárias aos seus próprios interesses e ao eleitorado 
que os elegeu constituem uma das facetas das dis-
torções representativas da democracia brasileira.

A captura da condução da gestão pública pelo 
Congresso, o que leva a uma subsequente perda 
da organicidade dos programas do governo cen-
tral governamentais e retira da máquina adminis-
trativa da União a força necessária para enfrentar 
os ajustes das contas públicas, para fixar objetivos, 
metas e diretrizes, para projetar obras estruturan-
tes e para formular estratégias de médio e longo 
prazo para o País como um todo, é outra faceta.

Como se vê, as informações de que 69% dos elei-
tores apoiam a democracia, por um lado, e de que o 
Congresso aumentou ainda mais o fundo partidá-
rio, por outro lado, não são convergentes. São coli-
dentes. Em razão dos vícios do sistema partidário e 
representativo vigente no País, desde que o fisiolo-
gismo parlamentar se aproveitou do chamado pre-
sidencialismo de coalizão para abarcar o orçamen-
to público, os valores político-ideológicos e a ideia 
de responsabilidade parecem ter sido perdidos.

O mesmo ocorreu com a noção de planejamen-
to e com a percepção de que todo projeto nacio-
nal de longo alcance exige não apenas um rol de 
condições mínimas indispensáveis, mas, igual-
mente, a própria regeneração do poder público. 
A democracia imaginada por 69% dos brasileiros 
que foram ouvidos pelo Datafolha, os quais valori-
zam representatividade e interesse público como 
os princípios básicos desse regime político, pou-
co tem a ver com aquela democracia invocada por 
deputados e senadores que pensam apenas em 
aumentar o fundo partidário e abocanhar emen-
das orçamentárias para se reeleger infinitamen-
te. Nesse contexto, quando a sociedade brasileira 
conseguirá ser efetivamente dona de seu futuro?

A democracia e os 
princípios da gestão pública

José Eduardo Campos Faria  é professor da Faculdade de Direito da USP/Jornal da USP
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w SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w hORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2813
Quinta-feira, 09 de Janeiro de 2025

Concurso 3289
Quinta-feira, 09 de Janeiro de 2025

Concurso 2760
4ª feira, 08 de Janeiro de 2025

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2719
4ª feira, 08 de Janeiro de 2025

Concurso 6627
Quinta-feira, 09 de Janeiro de 2025
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Clima Região

dia de sol, com 
nevoeiro ao amanhecer. 
as nuvens aumentam no 

decorrer da tarde.

TEMpERATuRA

mínima 17 o  l  máxima 30 o

Osegmento da constru-
ção civil nunca esteve 
tão dinâmico e com-

petitivo. Com um mercado 
cada vez mais exigente, para 
manter os níveis de excelên-
cia em produtividade e qua-
lidade, o investimento na ca-
pacitação de profissionais tor-
nou-se indispensável.

Quando há investimento na 
formação ou reciclagem da equi-
pe, ou até no desenvolvimento 
de novas competências técnicas 
ou comportamentais, ganha-
mos em produtividade, qualida-
de, inovação e em desempenho.

A tecnologia, cada vez mais 
presente no processo de concep-
ção e desenvolvimento dos em-
preendimentos, também exige 
mão de obra preparada para li-
dar com os novos recursos.

A capacitação constante dos 
colaboradores é uma das dire-
trizes da Gencons Empreendi-
mentos. A excelência presen-
te no relacionamento com os 
clientes, na projeção, constru-
ção e entrega das obras, tam-
bém norteia a gestão do seu ca-
pital humano.

Só em 2023, foram quase 
duas mil horas de treinamen-
to, que representaram mais de 
R$ 150 mil em investimentos 
e uma média de 40horas/ano 
de treinamento, por colabora-
dor. É investimento em conhe-
cimento e em novas habilida-
des. E isso faz toda a diferen-
ça, também, na vida dos nos-
sos profissionais.

Os treinamentos são realiza-
dos em todos os setores da em-
presa e a necessidade pode ser 
sinalizada pelos próprios co-
laboradores, gestores e depar-
tamentos. Podem ser resulta-
dos de avaliação de treinamen-
to normativo obrigatório ou de 
uma demanda independente. 
Os treinamentos também são 
variados e vão de Capacitação 
Técnica em Jardinagem à For-
mação de Mestre de Obras e Es-
crita Encantadora, por exemplo.

A constante qualificação dos 
colaboradores é vital para a re-
tenção dos profissionais. Quan-
do o colaborador se vê em um 
ambiente onde há um incentivo 
para o aprendizado contínuo e 
que oferece apoio para sua evo-
lução, seja pessoal ou profis-
sionalmente, certamente leva-
rá em consideração esse pon-
to ao se deparar com uma no-
va oportunidade profissional. 
Sem dúvida existem outras va-
riáveis que também se relacio-
nam com a rotatividade, mas 
estar em uma empresa que dá 
espaço, investe, incentiva e des-
perta para o autodesenvolvi-
mento é motivador.

Quando investimos no cola-
borador, formamos uma equipe 
altamente capacitada e reforça-
mos nossa referência no merca-
do. Com um time formado pe-
los melhores profissionais, po-
demos entregar sempre o me-
lhor para nossos clientes.

Dinâmica e 
competitiva, 

construção civil 
exige cada vez 

mais profissionais 
qualificados

Elaine Fancio
é formada em Administração de Empresas, 
pós-graduada em Comunicação e Analista 

de DHO (Desenvolvimento Humano e 
Organizacional) da Gencons Empreendimentos
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Leitinho exonera 
secretário de 
Esportes, ex-
prefeito e mais 16CidadesSÁBADO
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Projeto de lei em análise no Legislativo 
sumareense traz disposições que 
asseguram cumprimento da legislação 
e proteção da paisagem urbana e 
ordenamento do solo municipal

A Câmara de Sumaré de-
ve votar neste ano regras 
para instalação de infraes-
trutura para estação de ra-
diocomunicação. O projeto 
de lei, de autoria do Execu-
tivo, tramita na Casa des-
de o final do ano passado e 
trata do procedimento pa-
ra a instalação de infraes-
trutura de suporte para Es-
tação Transmissora de Ra-
diocomunicação (ETR) au-
torizada pela Agência Na-
cional de Telecomunica-
ções (ANATEL).

O PL rege princípios que 
destacam o caráter públi-
co e de interesse social dos 
sistemas de telecomunica-
ções e reconhece a regu-
lamentação e fiscalização 
de aspectos técnicos como 
competência exclusiva da 
União. Infraestruturas para 
ETRs são enquadradas co-
mo equipamentos urbanos 

e considerados bens de uti-
lidade pública, podendo ser 
instaladas em zonas autori-
zadas desde que sigam le-
gislações específicas, como 
os gabaritos de altura esta-
belecidos pela Aeronáutica.

Em bens privados, a ins-
talação dessas infraestru-
turas requer autorização 
do proprietário ou possui-
dor do imóvel. Em bens 
públicos, a instalação de-
pende de permissão de uso 
ou concessão de direito 
real de uso, com cláusu-
las convencionais e parâ-
metros específicos. Equi-
pamentos que compõem a 
infraestrutura de suporte e 
ETRs não são considerados 
áreas construídas ou edi-
ficadas, sendo desvincu-
lados do imóvel para fins 
de uso e ocupação do solo.

Os procedimentos para 
instalação incluem cadas-
tramento prévio no muni-
cípio por meio de requeri-
mento padronizado e apre-

sentação de documentos 
como projeto executivo, 
ART, que é a Anotação de 
Responsabilidade Técni-
ca, contrato social, com-
provantes de pagamento 
de taxa, e declarações téc-
nicas ou laudos específi-
cos. Este cadastramento, 
de natureza autodeclara-
tória, autoriza a instala-
ção da infraestrutura me-
diante protocolo dos docu-
mentos, sendo renovado a 

cada 10 anos ou em caso 
de modificações. Altera-
ções técnicas como rema-
nejamento, substituição ou 
modernização tecnológica 
não configuram modifica-
ção obrigatória, desde que 
não comprometam a pres-
tação de serviços.

Certas situações, como 
instalação envolvendo su-
pressão de vegetação, in-
tervenção em áreas prote-
gidas ou imóveis tombados, 

requerem licença munici-
pal após análise simplifica-
da e consulta a órgãos res-
ponsáveis. A ausência de 
manifestação desses órgãos 
no prazo de 60 dias implica 
na emissão imediata da li-
cença, com base nas infor-
mações fornecidas.

DiStânciAS mínimAS
A instalação deve ob-

servar restrições de ocu-
pação e distâncias míni-

mas de divisas, salvo im-
possibilidade técnica de-
vidamente justificada. Ex-
ceções aplicam-se a ETRs 
edificadas em topos de 
edificações. A instalação 
de abrigos e equipamen-
tos segue as mesmas limi-
tações de divisas do lote, 
e as infraestruturas em fa-
chadas ou topos não po-
dem ultrapassar o limite 
da edificação existente.

Equipamentos que com-
põem as ETRs devem re-
ceber tratamento acústi-
co quando necessário, e o 
compartilhamento de in-
fraestruturas entre pres-
tadoras de serviços segue 
regulamentações fede-
rais. Nenhuma ETR pode 
ser instalada sem licença 
ou cadastro prévio, afir-
ma o projeto.

 A fiscalização caberá à 
Secretaria Municipal de 
Obras, que pode agir de ofí-
cio ou mediante denúncia 
de irregularidade, prevê a 
proposta de lei.

Constatadas irregulari-
dades, medidas como inti-
mação para regularização 
ou remoção da infraestru-
tura podem ser aplicadas, 
acompanhadas de multas 
caso não haja atendimento 
dentro do prazo estipulado.

Projeto de lei tramita na Câmara de Sumaré e dá 
responsabilidade de fiscalização para a Secretaria de Obras

Câmara deve votar regulamentação 
de estações de radiocomunicação

divulgação

Paulo medina  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O ano não poderia co-
meçar melhor para o aju-
dante de manutenção Leo-
nardo de Oliveira Pereira, 
de 23 anos. O morador de 

Nova Veneza é o grande 
ganhador do Fiat Pulse ze-
ro km, sorteado na campa-
nha de Natal do Shopping 
ParkCity Sumaré.

O sorteio pela Loteria Fe-
deral ocorreu na quarta-fei-
ra (8) e a apuração do con-

Sumareense ganha carro zero km de campanha de Natal

Jovem de 23 anos, de Nova Veneza, 
conheceu prêmio acompanhado dos pais

ShOPPing PArkcity

A Prefeitura de Paulínia 
informou o início do Pro-
grama “Férias de Janeiro em 
Ação”, que começa na próxi-
ma segunda-feira (13), e pro-
mete levar diversão e lazer 
para jovens de todas as ida-

des. A iniciativa contará com 
diversas atividades recrea-
tivas em dois locais da cida-
de: os Ginásios do João Ara-
nha e do Centro. A progra-
mação inclui recreação es-
portiva, passeios de trenzi-
nho e brinquedos infláveis, 
garantindo entretenimento 
para crianças e adolescentes.

As atividades acontece-
rão em dois períodos, pela 
manhã, das 8h30 às 11h30, e 
à tarde, das 13h30 às 16h30. 
Entre os dias 13 e 17 de ja-
neiro, as atividades estarão 
concentradas no Ginásio 
do João Aranha, e, entre os 
dias 20 e 24 de janeiro, no 
Ginásio do Centro. Uma das 

principais atrações do pro-
grama será a Feira de Tro-
ca de Livros, que ocorrerá 
nos dias 15, 17, 22 e 24. Es-
se evento permitirá que os 
participantes troquem ou 
doem livros em bom esta-
do, com a restrição de que 
títulos acadêmicos ou re-
ligiosos não serão aceitos. 

‘Férias de Janeiro em Ação’ começa 
nesta segunda-feira, em Paulínia

PrOgrAmA grAtuitO

divulgação

ESPAçO ESPíritA

2025 – o ano de 
grandes mudanças
Na crença Espírita, o Planeta Terra encontra-se em 

fase de transição. Está deixando de ser um Planeta de 
Expiação para se tornar um Planeta de Regeneração 
está galgando um degrau superior na sua escala evo-
lutiva. Deixará de ser um mundo da terceira dimen-
são, para uma dimensão superior.

Atualmente o que mais se vê na Internet são comen-
tários e previsões de grandes mudanças que deverão 
acontecer neste ano de 2025. Mudanças materiais e es-
pirituais além de grandes tragédias naturais. São pre-
visões e comentários de espíritas, espiritualistas, ca-
tólicos, evangélicos e pessoas de outras crenças. Ou 
seja: todos convergindo para um ponto comum: mu-
dança radical do Planeta. 

No segmento espírita, ao qual pertencemos, deve-
mos vigiar e orar pela proteção de nossa família e de 
todos nossos irmãos. A oração tem o dom de ameni-
zar desastres geológicos que deverão recair sobre a hu-
manidade. Seres com um passado pesado ainda terão 
uma última oportunidade de se redimir ou amenizar 
o que virá pela frente. 

Nesse panorama, existe um pequeno consolo, se é 
podemos nomear de consolo: nosso país, o Brasil, es-
tá fadado a ser uma grande nação nesse novo cenário. 
Uma nação que está acostumada a transmitir atos de 
amor e fraternidade aos irmãos de outros países e conti-
nentes. Além de possuir um território cheio de recursos 
naturais e modernos meios de produção de alimentos. 

Vamos viver 2025. Com calma e determinação. Sob 
o amparo do nosso mestre Jesus e dos espíritos de luz 
que cercam nosso planeta. 

A.m.

Da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

curso 5931 foi realizada no 
dia seguinte. No mesmo dia, 
o contemplado aproveitou 
para visitar o shopping e co-
nhecer o prêmio junto com 
os pais. Ainda surpreso com 
a premiação, o sortudo era 
só sorrisos ao receber as 
chaves do automóvel.

“Quando me ligaram 
para falar do sorteio, nem 
acreditei. Achei que fos-
se cobrança ou telemarke-
ting. Mas quando falaram 
da campanha, lembrei que 
tinha feito o cadastro. Eu fi-
quei muito feliz, muito con-
tente porque é a primeira 
vez que ganho algo tão va-
lioso assim”, conta.

A campanha de Natal “5 
Anos Iluminando Sonhos” 
foi realizada entre os dias 
8 de novembro e 5 de ja-
neiro. A cada R$ 250,00 em 
compras, os clientes que 
cadastraram o cupom fis-
cal na promoção recebe-
ram um número da sorte 
para concorrer ao carro ze-
ro quilômetro.

“Todas as ações que rea-
lizamos são planejadas pa-
ra proporcionar as melho-
res e inesquecíveis expe-
riências aos clientes. E es-
ta campanha foi ainda mais 
especial porque celebrou 
os 5 anos do empreendi-
mento. Nós, do Shopping 
ParkCity Sumaré, estamos 
imensamente felizes em 
presentear um morador 
da cidade”, comenta Gise-
le Alvares, coordenadora 
de Marketing do Shopping 
ParkCity Sumaré.

Para Leila Dada, coorde-
nadora de Administração 
Geral da AD Shopping, o 
encerramento da campa-
nha, com a entrega do Fiat 
Pulse 0KM, simboliza o su-
cesso e o compromisso do 
Shopping ParkCity Suma-
ré em oferecer ações que 
impulsionam o empreen-
dimento e que estejam em 
sintonia com as expectati-
vas dos clientes em viven-
ciar momentos únicos e 
marcantes.

Paulo medina  l  PAULíNIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Número de novos veículos cresce 
29,5% na região, revela associação
Sumaré e Paulínia são as cidades que mais emplacaram veículos no ano passado, totalizando 
5.578 e 4.121, respectivamente; setor foi impulsionado pela manutenção da oferta de crédito

Sumaré, Hortolândia, 
Paulínia, Monte Mor e No-
va Odessa encerraram 2024 
com um total de 15.430 
carros, motos, caminhões 
e ônibus emplacados, se-
gundo levantamento da Fe-
deração Nacional da Dis-
tribuição de Veículos Au-
tomotores (Fenabrave). O 
número representa um au-
mento de 29,5% em relação 
a 2023, quando foram re-
gistrados 11.911 emplaca-
mentos. Em média, a região 
teve 42 novos veículos em-
placados por dia, o equiva-
lente a dois por hora. Su-
maré e Paulínia lideraram 
o ranking de emplacamen-
tos na região.

Sumaré foi responsável 
pelo maior volume de re-
gistros, com 5.578 novos 
veículos em 2024, frente a 
4.248 no ano anterior, um 
aumento de 31,3%. A maior 
parte dos emplacamentos 
são para automóveis e mo-
tos. Em Sumaré, por exem-
plo, foram emplacados 
2.069 carros ano passado e 
1.876 motos. Paulínia apa-
rece logo em seguida, com 
4.121 emplacamentos no 
ano passado, contra 3.037 
em 2023, um crescimento 
de 35,8%. Hortolândia re-
gistrou 3.386 novos veícu-
los em 2024, superando os 
2.687 do ano anterior, um 
aumento de 26%.

Nova Odessa e Mon-
te Mor também acompa-
nharam a tendência de al-
ta, embora em volumes me-

Total de veículos emplacados na região chegou a 15,4 mil  ano passado, superando 2023

pAULO MEDINA
Paulo Medina  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Alexandre Frazão é ge-
rente de vendas do Gru-
po Germânica Volkswa-
gen em Sumaré e trabalha 
com uma perspectiva de 

aumento de 5% nas ven-
das neste ano em relação 
a 2024. “A gente tem uma 
tendência de aumento de 
5% para 2025 nos automó-

veis”. Ele avalia que uma 
alta na taxa de juros po-
de trazer reflexos ao com-
prador de veículo zero km. 
“O comprador de zero km 

tem muitas taxas espe-
ciais de fábrica median-
te uma entrada maior, ho-
je a fábrica trabalha com 
esse auxílio e incentivo”, 

comentou.
Rodrigo Silva, da área 

de vendas da Automec Su-
maré, está otimista pa-
ra este ano. “Nós vamos 

‘voar’ em 2025, vamos al-
cançar o horizonte, o cli-
ma é de otimismo (no 
mercado)”, projetou. 

| Paulo Medina

Concessionárias de Sumaré estão otimistas com 2025

“O setor foi impulsiona-
do por fatores como a ma-
nutenção da oferta de cré-
dito e a constante diversi-
ficação de produtos, em to-
dos os segmentos, no mer-
cado nacional. Como resul-
tado desses fatores, os em-
placamentos de 2024 fica-
ram próximos das projeções 
apresentadas pela Fenabra-
ve, em outubro (+16,8%), 
sendo superiores às pers-
pectivas que tínhamos no 
início do ano (+13,5%). Acre-
ditamos que as festas de fim 
de ano, que aconteceram no 
meio das duas últimas se-
manas de dezembro, embo-
ra os dias 24 e 31 tenham si-
do considerados úteis, aca-
baram impactando nas ven-
das, pois muitas pessoas e 
empresas estavam em pe-
ríodo de recesso, reduzin-
do, principalmente, as ven-
das corporativas”, ponderou 
Arcelio Junior, presidente da 
Fenabrave.

Para ele, “ficou eviden-
te a sensibilidade do setor 
e a capacidade de adapta-
ção diante do mercado e dos 
movimentos da macroeco-
nomia, seja nacional como 
internacional”. “Itens como 
câmbio, renda, crédito e ou-
tros fatores conjunturais, de 
contexto econômico e po-
lítico, influenciam nos ne-
gócios do setor, o que difi-
culta, neste momento, fazer 
prognósticos precisos para 
os próximos 12 meses, pois 
estamos diante de variáveis 
importantes em vários que-
sitos, tanto políticos como 
econômicos”, afirmou.

Porém, mesmo diante 
das incertezas e variáveis 
da macroeconomia para 
2025, a Fenabrave projeta 
um crescimento modera-
do de 7% para todo o setor 
de veículos em 2025.

nores. Nova Odessa somou 
1.256 veículos emplaca-
dos, contra 1.065 em 2023, 
crescimento de 18%. Mon-
te Mor teve 1.089 empla-
camentos no ano passado, 
um aumento de 24,6% em 
relação aos 874 veículos re-
gistrados no ano anterior.

Segundo especialistas, 
os dados refletem o cres-
cimento econômico da re-
gião e o aumento da de-
manda por mobilidade in-
dividual, impulsionados, 
em parte, pela retomada 
econômica pós-pandemia. 
No entanto, o aumento no 

número de veículos tam-
bém representa desafios 
para a infraestrutura viá-
ria e para o planejamento 
urbano nos municípios.

Os números são cele-
brados pela Fenabrave. 
Nacionalmente, houve al-
ta de 15,5% em 2024 so-

bre 2023 e 4.744.179 veí-
culos novos vendidos. A 
entidade representa mais 
de 7,8 mil concessionárias 
de veículos no Brasil. Es-
se é o maior percentual de 
crescimento do setor des-
de 2007, quando a expan-
são chegou a mais de 29%.

“Ficou evidente 
a capacidade de 

adaptação do 
setor diante da 

macroeconomia”



O PLT (Posto Local do 
Trabalho) da Prefeitura de 
Nova Odessa, que funcio-
na junto ao novo Poupa-
tempo da cidade, sediará 
na segunda-feira (13) pro-
cesso seletivo presencial pa-
ra a contratação de 10 no-
vos atendentes de SAC para 
a futura Central de Opera-
ções da Desktop Internet na 
Avenida Ampelio Gazzetta.

As vagas exigem Ensi-
no Médio completo e são 
para moradores de Nova 
Odessa, não sendo neces-
sária experiência anterior 
na função. A empresa exi-
ge disponibilidade de ho-
rários na escala 6x1.

Como benefícios, a Desk-
top Internet oferece vale 
transporte, vale refeição ou 
vale alimentação, seguro 
de vida, desconto com as 

faculdades Anhanguera e 
Cruzeiro do Sul, assistên-
cia médica e odontológica, 
50% de desconto nos paco-
tes da Desktop (após 3 me-
ses), acesso ao App Skello 
(plataforma de e-books e li-
vros digitais gratuitos), te-
lemedicina, empresa cida-
dã, parceria com o SESI e 
convênio farmácia.

Os interessados devem 
comparecer munidos de 
currículo impresso, para 
entrevista às 9h do dia 13, 
no Posto Local do Trabalho, 
instalado na Rua Duque de 
Caxias, nº 600, no Centro, 
junto à nova unidade do 
Poupatempo Paulista.

Os moradores interessa-
dos também podem cadas-
trar o currículo no portal 

(novaodesse.sp.gov.br), na 
aba “Emprega Nova Odes-
sa”, espaço já utilizado pe-
las empresas da cidade dis-
ponibilizarem centenas de 
vagas ao público. O novo 
portal de vagas pode ser 
acessado em https://www.
novaodessa.sp.gov.br/em-
prega-novaodessa.

Anunciado em março 
de 2024 por executivos da 
empresa, o novo Centro 
Operacional da Desktop 
Internet fica em um pré-
dio em fase final de obras 
localizado na Avenida 
Ampelio Gazzetta, altu-
ra do Jardim Maria Hele-
na. Segundo os executivos 
da empresa, devem ser ge-
rados até 1.500 empregos 
diretos na cidade.

Desktop realiza na segunda-feira 
seleção para 10 vagas em N. Odessa

Processo seletivo presencial acontece no PLT de Nova Odessa, às 9h

ATENDENTE DE SAC

è LEIA MAIS NA PágINA 09

Murilo Rinaldo diz 
que Monte Mor 
precisa passar por 
‘grande reforma’Cidades

O vereador de Nova 
Odessa, Paulo Porto (PSD), 
protocolou dois documen-
tos solicitando informações 
do Poder Executivo, atra-
vés do Departamento Mu-

nicipal de Cultura e Turis-
mo, sobre a programação 
de eventos do município.

Um deles, o Requeri-
mento nº 2/2025, solici-
ta que seja informado o 
calendário municipal de 
eventos, em especial sobre 
o Carnaval e o Dia Inter-

nacional da Mulher.
“Nos últimos anos, a 

cidade foi palco de bons 
eventos e vimos a tendên-
cia positiva na Cultura, por 
conta disso já estou sendo 
procurado pela população 
para ter informações so-
bre o planejamento da pas-

ta para os eventos que es-
tão mais próximos”, disse 
o vereador.

O requerimento será 
discutido e votado na pri-
meira sessão ordinária da 
Câmara Municipal, que 
acontece no dia 03 de fe-
vereiro, às 14h.

Paulo Porto pede calendário 
de eventos em Nova Odessa

Vereador tem recebido perguntas de 
moradores sobre a programação 2025

CARNAvAl E DiA DA MulhER

divulgação
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Prefeito novaodessense demitiu o secretário de Esportes, 
Renan Aparecido Alves dos Reis, e o ex-prefeito José Mario 
Moraes, que ocupava o cargo de assessor de Gabinete, 
além de diretores de algumas secretarias municipais

O prefeito de Nova Odes-
sa, Cláudio Schooder, o Lei-
tinho (PSD), realizou uma 
série de exonerações no al-
to e médio escalão da admi-
nistração municipal. Entre 
os exonerados estão o se-
cretário de Esportes, Renan 
Aparecido Alves dos Reis, e 
o ex-prefeito José Mario Mo-
raes, que ocupava o cargo 
de assessor de Gabinete Su-
perior. A portaria de exone-
ração, publicada nesta quin-
ta-feira (9), também atingiu 
outros 16 servidores comis-
sionados, incluindo direto-
res de secretarias.

Figuram entre os exone-
rados a diretora de Gestão 
Social e Cidadania, Shirley 
Barbosa, o diretor de Pla-
nejamento, Renato Amo-
rim, e o diretor de Habita-
ção, Cristiano Cocato Frei-
tas. Tais mudanças sinali-
zam um recado do Execu-
tivo de renovar e reestrutu-

rar cargos estratégicos na 
gestão do município.

Nos bastidores, especu-
la-se que a medida pode 
estar relacionada a ajustes 
políticos e administrativos 
visando otimizar a admi-
nistração pública e alinhar 
a nova equipe aos objeti-
vos do segundo mandato 
da gestão Leitinho.

Com as exonerações, no-
vas nomeações podem ser 
anunciadas nos próximos 
dias para recompor os qua-
dros da administração.

Recentemente, Leitinho 
nomeou o ex-vereador de 
Americana e ex-secretário 
de Sumaré, Odair Dias, co-
mo secretário de Governo. 
O anúncio ocorreu na pri-
meira reunião com secre-
tários, adjuntos e diretores 
do novo mandato. Ao lado 
do vice-prefeito Alessan-
dro Miranda, o Mineirinho 
(União), Leitinho justificou 
a escolha pela ampla expe-
riência do novo secretário 
no Poder Público.

Entre outras experiên-
cias profissionais, Odair 
Dias foi diretor da Agência 
Metropolitana de Campi-
nas (Agemcamp), braço 
executivo do Conselho de 
Desenvolvimento da Re-
gião Metropolitana de 
Campinas. Com isso, Vâ-
nia Cezaretto retornou à 
pasta de Assuntos Jurídi-
cos. Além disso, nomeou 
o ex-vereador Sílvio Natal, 
mais conhecido como Ca-
bo Natal (PP), como secre-
tário-adjunto de Seguran-
ça Pública.

Durante a legislatura 
passada, Natal havia sido 
uma figura de oposição 
ao prefeito, mas se apro-
ximou da base governista 
para disputar as eleições 
de 2024. Na época, a de-
cisão de Cabo Natal em se 
aliar à administração Lei-
tinho gerou comentários 
nos bastidores políticos, 
já que ele, historicamen-
te, mantinha uma postu-
ra crítica ao governo. Chefe do Executivo de Nova Odessa desligou 18 comissionados na quinta-feira (9)

Leitinho exonera secretário de Esportes 
e ex-prefeito, e mais 16 comissionados
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Paulo Medina  l  NovA odESSA
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A Concessionária Rodo-
vias do Tietê inicia na pró-
xima segunda-feira (13) as 
obras de reparo do viaduto 
localizado no km 7+600 da 
Rodovia Jornalista Fran-
cisco Aguirre Proença (SP-
101), em Hortolândia. Se-
rá realizada a reconstru-
ção completa do pavimen-

to de concreto, com o ob-
jetivo de aumentar a segu-
rança dos motoristas que 
passam pelo local.

As obras têm o prazo de 
dois meses para a conclu-
são e serão divididas em 
duas etapas. Os trabalhos 
contam com a aprovação 
da Agência de Transpor-

tes do Estado de São Pau-
lo (Artesp) e da Prefeitura 
de Hortolândia.

Durante as obras, o trá-
fego no sentido dos mo-
toristas que vêm do Jar-
dim Sumarezinho para o 
Jardim Rosolém será blo-
queado. Os motoristas te-
rão como opção acessar 

a SP-101 no sentido Mon-
te Mor e fazer o retorno 
no km 8+700. No sentido 
oposto, do Jardim Roso-
lém para o Jardim Suma-
rezinho, o tráfego seguirá 
sem interrupções.

“Toda a movimentação 
será acompanhada de for-
ma ininterrupta pelas câ-

meras do Centro de Con-
trole Operacional (CCO) 
da Rodovias do Tietê. Co-
mo se trata de um trecho 
com grande movimenta-
ção de veículos, a Con-
cessionária solicita que 
os motoristas reduzam 
a velocidade e redobrem 
a atenção ao passar pelo 

trecho em obras”, pediu.
Pa ra ma is infor ma-

ções, os interessados po-
dem entrar em contato 
com a Rodovias do Tie-
tê por meio do telefone 
0800-770-3322. A ligação 
é gratuita e o serviço fun-
ciona 24 horas. 

| da Redação

Concessionária inicia obras na ponte do Rosolém, em Hortolândia

Graduado em Direito pela Faculdade Anhanguera, atua como advogado Criminal 
no renomado Escritório Andressa Martins Advocacia, localizado na cidade de 
Sumaré, há mais de 17 anos. Pós-graduando em Direito Penal e Processo Penal.

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
End.: Rua Ipiranga, 234, Centro, Sumaré / SP
Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

Welson Soares

Justiça em Foco

Pix, cartão de crédito e imposto de renda: 
o que muda e como evitar problemas

Recentemente, a Receita Federal anun-
ciou mudanças significativas nas regras de 
fiscalização para transações realizadas por 
meio de Pix e cartões de crédito. 

A nova norma, definida pela Instrução 
Normativa RFB 2219/2024, tem como prin-
cipal objetivo intensificar o monitoramen-
to das movimentações financeiras, bus-
cando maior transparência e combate à 
sonegação fiscal.

O quE dIz a nOva REgRa?
A partir de janeiro de 2025, as institui-

ções financeiras, operadoras de cartão de 
crédito e instituições de pagamento se-
rão obrigadas a informar movimentações 
financeiras que ultrapassem os seguin-
tes valores:

- R$ 5 mil mensais para pessoas físicas.
- R$ 15 mil mensais para pessoas ju-

rídicas.
Essas informações deverão ser repassa-

das ao sistema E-Financeira, que centrali-
za dados de todas as transações financei-
ras no território nacional. A medida, se-
gundo a Receita, permitirá maior precisão 
na identificação de omissões de rendimen-
tos e na fiscalização de tributos devidos.

Os primeiros dados serão enviados em 
agosto de 2025, abrangendo movimenta-
ções realizadas no primeiro semestre do 
ano.

quaIS tRanSaçõES EntRam 
na FISCalIzaçãO?
A Receita ampliou o escopo de monito-

ramento para incluir:
- Transferências via Pix;
- Transações com cartões de crédito, dé-

bito e moedas eletrônicas;
- Depósitos e saques em espécie.
- Operações realizadas por meio de ins-

tituições de pagamento (como carteiras di-
gitais e bancos virtuais).

Antes, apenas bancos tradicionais ti-
nham a obrigatoriedade de reportar es-
sas transações.

CEnáRIOS quE POdEm gERaR 
alERta PaRa a RECEIta FEdERal
Abaixo estão algumas situações que po-

dem levantar suspeitas: 
-Trabalhadores CLT que fazem “bicos” 

ou “freelas” e recebem pagamentos via 
Pix sem declarar os valores no Impos-
to de Renda. 

- Uso de cartões de crédito por tercei-
ros. Emprestar o cartão de crédito para fa-
miliares ou amigos pode gerar inconsis-
tências nos dados financeiros. 

- Recebimentos informais por mo-
toristas e entregadores de aplicativos. 
Esses trabalhadores, caso não formali-
zem seus ganhos como MEI (Microem-
preendedor Individual), podem enfren-
tar problemas. 

- Divisão de despesas familiares. Alu-
guéis ou outras contas que ultrapassem 
R$ 5 mil e sejam pagos por apenas uma 
pessoa podem levantar dúvidas, mesmo 
que o valor tenha sido arrecadado entre 
os moradores. 

- Empresas que ultrapassem os limi-
tes do MEI sem declarar os rendimen-
tos excedentes.

O quE muda PaRa OS COntRIbuIntES?
Embora a Receita Federal tenha decla-

rado que a medida não aumenta a carga 
tributária, ela representa um alerta para 
trabalhadores e empresas que operam na 
informalidade. O cruzamento de dados 
financeiros permitirá identificar rapida-
mente omissões de receitas.

Para as pessoas físicas: Movimenta-
ções financeiras intensas, como pagamen-
tos ou recebimentos frequentes via Pix ou 
cartão, deverão ser compatíveis com a ren-
da declarada. 

Para as empresas: Pequenos negócios 
que utilizam meios digitais como principal 
forma de pagamento precisarão reforçar 
sua contabilidade para evitar autuações.

ImPaCtOS E dESaFIOS 
A promessa oficial da Receita é reduzir 

fraudes e facilitar o preenchimento da de-
claração do Imposto de Renda, com pré-
-preenchimento dos valores monitorados. 

No entanto, para especialistas, a medida 
pode ser um cerco para aumentar a arre-
cadação, colocando milhões de brasileiros 
no radar fiscal. Pois embora o discurso se-

ja de combate à sonegação e maior trans-
parência, o impacto prático é um aumento 
da pressão sobre trabalhadores informais e 
pequenos empreendedores que dependem 
desses meios para operar seus negócios.

dICaS PaRa EvItaR 
PROblEmaS COm O FISCO 
Declare todos os rendimentos. Mes-

mo trabalhadores informais podem de-
clarar rendas como “outras fontes” no Im-
posto de Renda. 

Formalize sua atividade. Microem-
preendedores individuais (MEIs) possuem 
benefícios fiscais e podem evitar multas e 
autuações. 

Evite movimentações incompatíveis 
com sua renda declarada. Grandes trans-
ferências ou pagamentos devem ser justi-
ficáveis. 

Mantenha registros financeiros orga-
nizados. Guardar comprovantes de trans-
ferências e despesas é essencial para jus-
tificar movimentações ao Fisco. 

Consulte um contador ou advoga-
do. Especialistas podem orientar sobre 
o cumprimento das obrigações fiscais de 
forma correta.

COnCluSãO 
A ampliação da fiscalização sobre tran-

sações financeiras reflete um movimento 
da Receita Federal para mitigar a informa-
lidade no país e aumentar a eficiência da 
arrecadação tributária. 

Embora não traga novos tributos, a me-
dida reforça a necessidade de organiza-
ção contábil e regularização das ativida-
des econômicas. Empresas e trabalhadores 
informais devem se adaptar rapidamente 
às novas exigências para evitar multas e 
sanções. Afinal, a informalidade já não é 
mais uma zona segura.

Fique atualizado sobre as principais 
notícias relacionadas ao mundo jurídico, 
acompanhando nossa coluna “Justiça em 
Foco”. Até a próxima!

CRESCImEntO ECOnômICO

Novo viaduto no Jd. Rosolém 
facilitará acesso viário até a 
região do Jardim Santa Emília

da Redação  l  hortolânDiA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Obra está com 80% de etapas executadas e a previsão é que seja finalizada até o primeiro semestre 
deste ano; como consequência, prefeito Zezé Gomes aponta atração de novas empresas e ‘pujança’

As obras de construção 
do novo viaduto sobre a Ro-
dovia Jornalista Francisco 
Aguirre de Proença (SP-
101), realizadas pela Prefei-
tura de Hortolândia, avan-
çam a cada dia. A estrutu-
ra será mais uma opção de 
ligação entre as regiões do 
Jardim Rosolém e Jardim 
Sumarezinho. Na manhã 
desta sexta-feira (10), o pre-
feito Zezé Gomes (Republi-
canos) e o vice-prefeito Ca-
fu César (PSB) estiveram no 
local vistoriando o anda-
mento dos trabalhos.

“Esta foi uma manhã 
muito produtiva, realizan-
do a fiscalização de mais 
um viaduto que vai melho-
rar o fluxo do trânsito na ci-
dade. Além deste, são ou-
tros três viadutos que vão 
contribuir com o tráfego 
(Jd. Amanda, Vila Real e Jd. 
Nova Europa). Aqui no Jar-
dim Rosolém, com a con-

clusão desta construção, te-
remos uma importante li-
gação até a região do Jar-
dim Santa Emília, passan-
do pelo ‘Superviário’, Nova 
Hortolândia, fortalecendo 
até a chegada a Sumaré e 
Paulínia, fazendo a econo-
mia girar e a produção cres-
cer cada vez mais, atraindo 
novas empresas e maior de-
senvolvimento para nossa 
cidade”, explicou o prefeito.

No canteiro de obras, 
operários realizavam ser-
viços nas estruturas de ba-
se do viaduto. Com a inten-
sificação do serviço, o tra-
balho nas partes de susten-
tação e concretagem estão 
em ritmo acelerado. No fi-
nal do ano passado, o dis-
positivo recebeu as novas 
vigas, estruturas horizon-
tais que vão dar suporte ao 
viaduto. De acordo com a 
Secretaria de Obras, a in-
tervenção está atualmente 
com 80% de etapas execu-
tadas e a previsão é que se-
ja finalizada até o primeiro 

Zezé Gomes e Cafu César vistoriaram as obras, que devem ser concluídas neste semestre

divulgação

da. Segundo a Secretaria 
de Mobilidade Urbana, o 
novo dispositivo terá mão 
única e fará a ligação viá-
ria no sentido Jardim Roso-
lém - Jardim Sumarezinho. 
Já o outro viaduto existen-
te, próximo à obra, atual-
mente tem mão dupla. Com 
a entrega do novo dispo-
sitivo, o viaduto existente 
passará a ter mão única no 
sentido Jardim Sumarezi-
nho - Jardim Rosolém.

“Além do viaduto que vai 
melhorar o fluxo do trânsi-
to, esta obra promete con-
tribuir com o progresso pa-
ra esta histórica região de 
Hortolândia, cheia de co-
mércios tradicionais, uni-
dades de ensino, unidades 
de saúde. Enfim, a obra se-
rá um marco do desenvol-
vimento para todas as vias 
e bairros beneficiados”, co-
mentou Zezé Gomes.

O viaduto terá em tor-
no 45 metros de extensão 
e ligará a rua Orlando Gi-
raldelli (paralela) e Guido 
Rosolém, no Jardim Ro-
solém, à rua Waldiva Fer-
nandes Duarte da Silva, 
no Jardim Sumarezinho. 
A obra é executada com 
recursos do Fonplata e é 
uma das ações que inte-
gram o Novo PIC (Progra-
ma de Incentivo ao Cres-
cimento) da Prefeitura.

“Trabalhar para os co-
merciantes, moradores e 
toda a população. Nosso 
compromisso segue sen-
do a valorização e o cuida-
do com as pessoas de Hor-
tolândia”, disse Cafu César.

semestre de 2025.
“O trabalho inteligen-

te e sustentável realizado 
em Hortolândia com no-
vas obras é pensando no 
futuro da cidade, daqui a 

30 anos. Tudo isso repre-
senta uma economia forte, 
planejamento e maior qua-
lidade de vida para a popu-
lação de todas as regiões”, 
comentou Cafu César.

valORIzaçãO da REgIãO
Ao ser concluído, o no-

vo viaduto contribuirá com 
a fluidez do trânsito e fa-
cilitará deslocamentos na 
região, que é movimenta-



Pagamento em dia

Salários de dezembro do funcionalismo público municipal foram depositados de forma adiantada e administração 
explicou que a única dificuldade atual é o pagamento das férias da Educação, que vai ocorrer até o próximo dia 21

A Prefeitura de Nova 
Odessa tem sido alvo de 
“fake news” e desinforma-
ção nos últimos dias. Di-
versos canais informati-
vos de pequena expressão 
e postagens de particulares 
em redes sociais vêm apon-
tando um suposto “atraso” 
no pagamento dos salá-
rios dos servidores públi-
cos, o que foi rebatido pela 
administração. Os salários 
do funcionalismo munici-
pal seguem em dia na ci-
dade, segundo a Prefeitura.

“Na verdade, entre janei-
ro de 2021 e dezembro de 
2024, todos os salários fo-
ram pagos em dia pela ges-
tão municipal. Mais do que 
isso: desde abril de 2021, o 
município vem fazendo o 
pagamento da folha sala-
rial da categoria sempre de 
forma adiantada. Ao invés 
de aguardar até o 5º dia útil 
do mês subsequente ao mês 
trabalhado, a Prefeitura 
vem depositando os salá-
rios até o último dia do pró-
prio mês”, informou.

A Prefeitura disse que a 
única dificuldade real que 
a municipalidade enfrenta 
neste momento é o paga-
mento das férias dos ser-

Executivo afirmou que precatório herdado da gestão passada prejudicou as contas do município

Prefeitura de Nova Odessa desmente 
fake news sobre salário de servidores

divulgação
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A Secretaria de Educação 
de Nova Odessa publicou o 
edital de abertura do prazo 
de inscrições do Programa 
Auxílio Transporte aos es-
tudantes de cursos técnicos 
e superiores presenciais no 
1º semestre de 2025. Pode se 
beneficiar quem mora em 
Nova Odessa, mas estuda 
fora do município e tem ren-
da familiar per capita infe-
rior a dois salários mínimos.

As inscrições e envio da 
documentação são feitos 
exclusivamente pelo-mail 
auxiliotransporte@novao-
dessa.sp.gov.br, e o prazo 
termina dia 28 de fevereiro. 
Em 2024, o programa mu-
nicipal atendeu a 220 alu-
nos, com um investimento 
de R$383.080,00.

Como determina a legis-
lação municipal que criou o 
benefício, o Auxílio Trans-
porte só vale para alunos 
de instituições de Ensi-
no (colégios ou faculdades 
públicas ou particulares) 
que são reconhecidas le-
galmente e que oferecem 
seus cursos em unidades 
fora da cidade.

O interessado deve ter 
renda familiar inferior a 
dois salários-mínimos per 
capita (por membro do nú-
cleo familiar) e estudar na 
modalidade presencial. É 
imprescindível apresentar 
documentação completa 
em formato PDF via e-mail, 
no prazo indicado.

O repasse do benefício 
terá início em fevereiro de 
2025, mas devido à dinâ-
mica de recebimento dos 
documentos, conferência 

Educação abre inscrições para Auxílio-Transporte 2025
aJUda aoS eStUdanteS

da Redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

A ACIAS – Associação Comercial, Industrial e Agropecuária, através de sua 

Diretoria Executiva, devidamente representada por seu Presidente, Felipe Alberto Verza 

Ferreira, nos termos do Parágrafo Décimo Sexto do Art. 21º. do Estatuto Social CONVOCA
pelo do presente Edital, todos os associados para participarem de Assembleia Geral 

Ordinária, que será realizada, no dia 16 de janeiro de 2025 às 19:00 horas em primeira 

chamada, e 19:30 em segunda chamada, com a seguinte ordem do dia:

Prestação de Contas referente ao ano de 2024
Posse da Diretoria Eleita para o Triênio 2025/2027

A Assembleia Geral será realizada de forma virtual através do aplicativo ZOOM: 

https://us06web.zoom.us/j/89296569249 e instalar-se-á, em primeira chamada com 50% de 

seus membros, e em segunda chamada com qualquer número de associados, nos termos 

do estatuto social.

Sumaré, 09 de janeiro de 2025.

Felipe Alberto Verza Ferreira
Presidente em exercício – 2022/2024

 
FRATERNIDADE ESPÍRITA DO GRANDE 

CORAÇÃO 
 

 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLÉIA GERAL 

ORDINÁRIA 
 
Ficam os senhores membros efetivos que estejam em pleno 
gozo de seus direitos estatutários e os membros da Diretoria 
da Fraternidade Espírita do Grande Coração convocados pelo 
presente edital, de acordo e para os fins previstos nos artigos 
14 ao 22 do Estatuto desta Entidade, para a Assembleia Geral 
Ordinária a ser realizada na Sede da Entidade, à Rua João de 
Vasconcellos, 462/466 - Parque João de Vasconcellos - 
Sumaré/SP, em 31 (trinta e um) de janeiro de 2025. 1ª 
Convocação: Início às 20h30min, com a presença da maioria 
absoluta (a metade mais um) dos membros efetivos em pleno 
gozo de seus direitos estatutários. 2ª Convocação: Início às 
21h, com a presença de pelo menos um terço do número de 
membros efetivos em pleno gozo de seus direitos estatutários. 
Pauta da Assembleia: I- Apresentação das Demonstrações 
Contábeis relativas ao ano de 2024. II- Apresentação do 
Relatório das Atividades Administrativas relativas ao ano de 
2024. Sumaré, 10 de janeiro de 2025. Júlio Carlos de 
Vasconcelos Zacarchenco(Presidente), Sônia Maria Bicaletto 
(Primeira Secretária). 
 

PReCatÓRio PReJUdiCoU
“No entanto, também so-

mada neste total de dezem-
bro, a Prefeitura se viu obri-
gada a quitar mais uma dí-
vida de precatório “herda-
do” da gestão anterior, des-
ta vez de R$ 4,1 milhões, o 
que prejudicou sobrema-
neira o fluxo de pagamen-
tos da Prefeitura. Foi este 
gasto que impediu o depó-
sito das férias do pessoal da 
Educação na data previs-
ta, bem como causou cer-
to atraso na “fila” de paga-
mentos de fornecedores”, 
disse. “Mesmo assim, gra-
ças a um esforço adminis-
trativo e fiscal intenso, a 
gestão conseguiu realizar 
em dia a grande maioria 
dos pagamentos de dezem-
bro – sempre tendo como 
prioridade os nossos co-
laboradores”, completou a 
Secretaria de Finanças.

A Administração desta-
cou ainda que “mantém o 
trabalho visando colocar 
em dia o f luxo de paga-
mentos, sempre com foco 
nos servidores”. “Assim, o 
depósito dos adicionais de 
férias dos profissionais da 
Rede Municipal de Educa-
ção vai acontecer nas pró-
ximas semanas, tão logo a 
Prefeitura tenha o total ne-
cessário em caixa”, frisou.

vidores da Rede Municipal 
de Educação. Previsto pa-
ra ter ocorrido no dia 03 de 
janeiro, o depósito das fé-
rias ainda não pôde ser fei-
to por problemas no fluxo 
de caixa da Prefeitura, de-
vendo acontecer até o pró-
ximo dia 21. “Mas o salário 
dos profissionais da Edu-

cação foi depositado nor-
malmente no último dia 
30 de dezembro de 2024, 
de forma adiantada, jun-
to ao restante dos servido-
res”, explicou.

Outras “versões” de “fa-
ke news” deste início de 
janeiro afirmam que a 
Prefeitura de Nova Odes-

sa está “sem dinheiro”, 
ou que “não está pagan-
do fornecedores”. “Nova-
mente, as duas afirmações 
são inverídicas”, reforçou 
a Prefeitura.

Segundo a Secretaria 
Municipal de Finanças, 
apenas em dezembro, a 
Prefeitura de Nova Odes-

sa realizou pagamentos 
totais no valor de R$ 26,7 
milhões – entre despesas 
com pessoal (incluindo a 
folha do mês, no valor de 
R$ 6,1 milhões), 13º sa-
lário, Cartão da Cesta de 
Natal, outros benefícios, 
encargos e fornecedores 
de materiais e serviços.

e divulgação dos contem-
plados, ocorrerá de forma 
retroativa, após a conclu-
são dos trâmites.

A Secretaria Municipal 
de Educação esclarece que 
não se enquadra na obten-
ção do benefício o aluno de 
Ensino Fundamental e/ou 
Médio “regular”. “O Pro-
grama de Auxílio-transpor-
te tem por finalidade aju-
dar os alunos novaodes-
senses no complemento da 
sua formação profissional. 
Os recursos são da própria 
Administração Municipal”, 
explicou o secretário-ad-
junto de Educação, profes-
sor Assis das Neves Grillo.

Para realizar a inscrição, 
os interessados devem en-
viar anexados ao e-mail a 
ficha de inscrição preen-

chida, cópia digitalizada 
do RG, declaração da ins-
tituição de que o curso é 
exclusivamente na moda-
lidade presencial, declara-
ção ou contrato de matrí-
cula de 2025 e/ou boleto da 
mensalidade atual (alunos 
com bolsa integral deverão 
apresentar a declaração de 
bolsista), cópia do compro-
vante de endereço em No-
va Odessa (contas de água, 
luz, telefone) recente (de-
zembro de 2024 ou janeiro 
de 2025) ou contrato de alu-
guel devidamente autenti-
cado (em nome do estudan-
te ou responsável residente 
no mesmo domicílio).

É preciso encaminhar 
também os comprovantes 
de renda dos últimos três 
meses do estudante e dos 

demais familiares residen-
tes na mesma casa, da Car-
teira de Trabalho de todos 
os membros da família a 
partir dos 16 anos, das de-
clarações de Imposto de 
Renda (em caso de autô-
nomos ou empresários) e/
ou de Declarações de Isen-
to das pessoas que mo-
ram junto dele, e por fim, 

a certidão de nascimento 
das pessoas menores de 16 
anos que residem no mes-
mo domicílio.

O benefício será pago de 
acordo com a quilometra-
gem percorrida, conside-
rando o Paço Municipal co-
mo marco zero para efeito 
de cálculo de distância até 
a instituição de Ensino.

No entanto, no exercício 
de 2025 não haverá bene-
fício de Auxílio-Transpor-
te com valor inferior a R$ 
75,00 nem valor superior a 
R$ 357,00. Em caso de dú-
vidas, basta aos estudantes 
entrarem em contato com a 
Secretaria de Educação pe-
los telefones (19) 3498-2726, 
3498-2727 e 3498-2728.
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Assuntos urgentes

A pouco mais de uma semana no cargo, prefeito afirma que a cidade tem ‘questões urgentes’ a serem resolvidas, 
especialmente na saúde pública e na zeladoria urbana, e defende diálogo com Legislativo para enfrentar cenário

A pouco mais de uma se-
mana à frente da Prefeitura 
de Monte Mor, o novo pre-
feito Murilo Rinaldo (PP) 
apontou a necessidade de 
uma “grande reforma” no 
município. Durante suas 
primeiras declarações no 
cargo, o prefeito destacou 
que a cidade enfrenta de-
safios urgentes, como a me-
lhoria dos serviços de saú-
de e a zeladoria urbana.

“O objetivo é devolver a 
Monte Mor direção e desen-
volvimento. Há questões ur-
gentes que precisam de aten-
ção especial, como saúde e 
zeladoria. O município pre-
cisa de uma grande reforma, 
que será feita a partir de um 
forte diálogo entre o Poder 
Executivo e o Poder Legis-
lativo de Monte Mor, com o 
objetivo de viabilizar os re-
cursos necessários para es-
sa reforma”, disse o prefeito.

Uma das primeiras me-
didas do prefeito foi no-
mear parte de sua equipe 
de governo. As pastas de 
Chefia de Gabinete, Saú-
de, Segurança, Adminis-
tração, Finanças e Procu-
radoria tiveram seus titu-
lares definidos já no dia 1º 
de janeiro. A composição 
da equipe é vista como um 
passo inicial para organi-
zar as ações do Executivo 
e dar celeridade aos proje-
tos prioritários.

Rinaldo iniciou a sema-
na com uma série de visi-
tas às secretarias munici-
pais. Durante as visitas, ele 
deu boas-vindas aos fun-
cionários. “Demos as boas-
-vindas aos funcionários da 
prefeitura e das secretarias, 
que são parte fundamental 
para o progresso da nossa 
cidade! Juntos, vamos cons-
truir uma gestão eficiente e 
comprometida com o bem-
-estar de todos”, publicou o 
prefeito. A agenda de Rinal-

do tem incluído conversas 
com secretários e equipes, 
com foco no alinhamento 
de metas e na identificação 
de demandas prioritárias 
de cada pasta.

Neste início de manda-
to, o prefeito tem destacado 
que os servidores públicos 
são “peças-chave” para al-
cançar os objetivos da ges-
tão e melhorar a prestação 
de serviços aos moradores.

Rinaldo esteve acompa-
nhado da primeira-dama, 
Milena Braga Rinaldo, de 
seu filho e de familiares, in-
cluindo seu pai, João Rinal-
do, que também foi prefeito 
da cidade. Ele contou ainda 
com o suporte do vice-pre-
feito, Ademilson Apareci-
do Ferreira Gomes, o Pro-
fessor Fio, e de sua equipe 
de governo.

A expectativa para os 
próximos meses é de que 
a administração apresen-
te um plano detalhado das 
reformas.

Murilo Rinaldo diz que Monte Mor 
precisa passar por ‘grande reforma’

divulgação
Paulo Medina  l  monte mor
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Rinaldo tem se 
aproximado dos 
servidores públicos 
de Monte Mor neste 
início de gestão

A Polícia Militar Am-
biental multou um mora-
dor de Nova Odessa em 
R$ 10 mil nesta quinta-fei-
ra (9) por crime ambien-
tal. Os policiais flagraram 
ele com 18 aves silvestres, 
sendo que 14 delas estavam 
sem o devido registro.

A equipe foi realizar ave-
riguação em um imóvel que 
possui cativeiro legalizado, 
e encontrou 18 espécies de 
aves da fauna silvestre, en-
tre elas coleirinha papa-ca-
pim, tico-tico e tiziu.

Ainda os policiais am-
bientais constataram que 
o responsável pelas aves ti-
nha somente a documenta-

A Polícia Militar Rodo-
viária realizou uma Ope-
ração Aniversário do Po-
liciamento Rodoviário, 
de 77 anos, no quilôme-
tro 107, da marginal sul da 
Rodovia Anhanguera, em 
Sumaré. Durante a Ope-
ração, foram apreendidos 
motocicletas e veículos.

A polícia abordou qua-
tro veículos de passeio e 
45 motocicletas. Na fisca-
lização, foram removidos 
ao pátio um carro e três 
motocicletas. O número 
de multas chegou a 34.

De acordo com a Polícia 
Rodoviária, a Operação 
Aniversário tem o objeti-

ção de quatro aves e as ou-
tras 14 estavam sem a de-
vida licença. O homem en-
tão foi autuado.

Devido às irregularida-
des, 14 aves foram levadas 

ao Centro de Triagem e Re-
cuperação de Animais, de 
Santa Bárbara d’Oeste. 
Com o criador ficaram 
quatro pássaros que esta-
vam de acordo com a lei.

vo de aumentar de ma-
neira perceptível a pre-
sença ostensiva do poli-
ciamento rodoviário, com 
ações de policiamento 
preventivo e ostensivo, 

principalmente no com-
bate ao roubo de motoci-
cletas. Além disso, a ope-
ração atua de modo a in-
tensificar a fiscalização 
de trânsito.

Morador de Nova Odessa é 
multado por crime ambiental

Polícia Rodoviária apreende e 
multa veículos na Anhanguera

Polícia Militar ambiental autuou homem após 
constatar falta de registro das aves silvestres

Polícia Rodoviária aplicou 34 multas na 
Rodovia anhanguera, no trecho de sumaré

divulgação divulgação

18 AVes oPerAção AniVersário
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Um homem foi preso 
após furtar duas residên-
cias nesta quinta-feira (9), 
na rua Sônia Rosa Gue-
leri, no Jardim Picerno I, 
em Sumaré. Policiais mi-
litares localizaram vários 
itens subtraídos.

Segundo os PMs, eles fo-
ram acionados para aten-
dimento da ocorrência no 
Jardim Picerno. No local, 
populares informaram a 
direção seguida por um 
suspeito, que foi visualiza-
do pelos policiais carregan-
do uma caixa e um saco.

Ao perceber a aproxi-
mação da viatura, o indi-
víduo dispensou os obje-
tos e iniciou fuga a pé pa-
ra uma área de mata. Após 

breve acompanhamento, a 
equipe conseguiu realizar 
a abordagem.

Após a deter o homem, a 
PM fez contato com a víti-
ma, que reconheceu o indi-
víduo como autor do furto 
em sua residência e na resi-
dência de seu vizinho.

Durante uma varredu-
ra pela área, a polícia loca-
lizou a caixa que havia si-
do subtraída de uma das 
casas, contendo sete per-
fumes de marcas diversas, 
sete taças, um suporte pa-
ra aspirador, uma máquina 
de cortar cabelo, uma cai-
xa de som, um carregador, 
uma conexão múltipla USB, 
três relógios de marcas di-
versas, diversas joias e qua-
tro sacos contendo moedas 
de valores diversos, totali-
zando R$ 351,00.

Ladrão vai preso após furtar duas 
residências no Picerno, em Sumaré

Objetos furtados dos imóveis foram 
localizados e apreendidos pela Polícia Militar

divulgação

Ação ráPidA

Um homem agrediu a 
ex-mulher e acabou pre-
so na noite desta quinta-
-feira (9), na rua Mem De 
Sá, no Jardim Amanda II, 
em Hortolândia. A víti-
ma ficou ferida em várias 
partes do corpo, inclusive 
com um “galo” na cabeça.

Os policiais militares da 
4ª Companhia de Horto-
lândia foram acionados e 
ao chegarem ao local, a ví-
tima relatou que estava no 
ponto de ônibus falando ao 
celular com seu advogado 
sobre o processo de divór-
cio, quando seu ex-cônjuge 
chegou e a acusou de estar 
falando com outro homem 
por causa de um suposto 
novo relacionamento. Após 
isso, ele pegou o celular de-
la e foi para casa.

Já no imóvel, o homem 
entrou no quarto e tran-
cou a porta. Logo em se-
guida, a mulher conse-
guiu pegar o celular de 
volta, porém o homem 
começou a agredi-la. Ela 
correu para a via pública, 
mas o agressor deu uma 
rasteira na vítima e ela 
veio cair e bater a cabe-
ça no chão.

Devido aos ferimentos, 
a mulher foi encaminha-
da para a UPA (Unidade de 
Pronto Atendimento) do 
Jardim Amanda, onde pas-
sou por atendimento mé-
dico e ficou aguardando 
vaga para fazer tomogra-
fia, sem previsão de alta.

O agressor foi conduzi-
do ao Plantão Policial de 
Hortolândia, onde perma-
neceu à disposição da Jus-
tiça pelo crime de violên-
cia doméstica.

Homem é detido depois de 
agredir a ex em Hortolândia

JArdiM AMAndA

Cézar oliveira  l  hortolândiA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A perícia técnica com-
pareceu aos locais para 
os devidos exames peri-
ciais. O detido foi con-
duzido ao 2° DP (Distri-

to Policial) de Sumaré, 
onde o delegado tomou 
conhecimento dos fatos, 
determinando a prisão 
do acusado.
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Ricardinho Cafu impulsiona projetos de base e 
fomenta desenvolvimento do esporte no interior
OSuper Mundialito de 

Futebol de Base do Interior 
chega à cidade de Sumaré 
com o objetivo de promo-
ver o desenvolvimento do 
esporte nas categorias de 
base e destacar talentos lo-
cais. A competição, ideali-
zada por Ricardinho Cafu, 
homem das copas por cida-
des do interior, visa fomen-
tar projetos de base e incen-
tivar a prática esportiva nas 
cidades participantes.

A primeira edição do 
Super Mundialito contará 
com a participação de 16 
equipes, divididas em qua-
tro chaves de quatro times. 
Os jogos serão realizados 
na região de Sumaré, ci-
dade-sede da competição. 

O torneio representa uma 
oportunidade única pa-
ra revelar novos talentos e 
proporcionar visibilidade 
às equipes participantes.

Ricardinho Cafu, conhe-
cido por seu empenho em 
promover o futebol de ba-
se, busca, com essa inicia-
tiva, fortalecer os projetos 
de base e criar uma plata-
forma para que jovens atle-
tas possam demonstrar seu 
potencial. Além disso, ele 
também trabalha para via-
bilizar a criação da Recopa 
Delas, uma competição fe-
minina que visa empode-
rar as mulheres no esporte.

“O Super Mundialito é 
um sonho realizado”, afir-
ma Ricardinho Cafu. “Que-

remos proporcionar opor-
tunidades para os jovens 
talentos do interior e mos-
trar que o futebol de base 
é fundamental para o de-
senvolvimento do esporte.”

A competição é esperada 
para atrair atenção de clu-
bes profissionais, olheiros e 
torcedores, gerando visibili-
dade e oportunidades para 
os participantes. Com essa 
iniciativa, Ricardinho Cafu 
reafirma seu compromisso 
com o futebol de base e con-
tribui para o crescimento do 
esporte no interior.

Agende para acompa-
nhar o Super Mundialito de 
Futebol de Base do Interior 
e descobrir os próximos cra-
ques do futebol brasileiro.

Sumaré sediará 
Super Mundialito 

de Futebol de 
Base do Interior

O próximo dia 9 de feverei-
ro promete ser inesquecível em 
Jardim Dall’Orto. Prepare-se pa-
ra uma experiência única e deli-
ciosa no Costela no Chão Parcei-
ros FC, um evento que combina 
a melhor gastronomia com o rit-
mo contagiante da música serta-
neja ao vivo.

Localizado na Rua Goianésia, 
236, o evento oferecerá um buf-
fet farto e saboroso, composto por 
costela no chão, linguiça, sobreco-
xa, arroz, mandioca, farofa e sala-
da. O ambiente animado será per-
feito para reunir amigos e fami-
liares. O show sertanejo ao vivo 
com Jaqueline Amorim promete 
agitar o público. O evento come-
ça às 12h, oferecendo uma tarde 
inteira de diversão.

ingressos
1. Lote promocional antecipa-

do: R$ 50,00 (venda de pulseiras)
2. Na hora: R$ 60,00
3. Crianças:
- 0 a 6 anos: gratuito
- 7 a 12 anos: meia-entrada

mais informações
1. Douglas: (19) 99126-1345
2. Caique: (19) 99243-0777

redes sociais
1. Instagram: @Caarodrigues
2. Instagram: @Douglasfelipe-

castro
Não perca essa oportunidade 

única! Reúna seus entes queridos 
e venha desfrutar de uma tarde 
cheia de música, comida delicio-
sa e diversão. Esperamos você lá!

No próximo dia 26 de ja-
neiro, o Unidos do Virgílio 
Basso comemorará seu 34º 
aniversário com um even-
to que promete reunir ami-
gos, familiares e fãs do clu-
be. A festa será realizada 
no Pesqueiro Show de Bo-
la, a partir das 12h, e ofe-
recerá uma tarde repleta 
de diversão, música e gas-
tronomia.

O evento contará com um 
delicioso churrasco prepa-
rado pelo Grupo Deu Bra-
za, além de um buffet va-
riado, disponível das 12h às 
15h. O público também po-
derá desfrutar de uma am-
pla seleção de bebidas ven-
didas no local.

A música será outro gran-
de destaque da festa, com 
um show de samba de alta 
qualidade que promete ani-
mar os presentes. O evento é 

uma excelente oportunida-
de para celebrar a história e 
a tradição do Unidos do Vir-
gílio Basso.

Para participar dessa fes-
ta inesquecível, os interessa-
dos podem adquirir ingres-
sos por R$55,00. Além dis-
so, o clube convida todos a 
se tornarem sócios-torcedo-
res, contribuindo para o for-
talecimento da equipe.

detalhes do evento
1. Data: 26 de janeiro
2. Horário: A partir das 12h
3. Local: Pesqueiro Show 

de Bola
4. Ingressos: R$55,00
5. Contato: Para mais in-

formações, entre em conta-
to com o clube.

Não perca essa oportuni-
dade de celebrar o aniver-
sário do Unidos do Virgílio 
Basso em estilo!

Costela no Chão Parceiros FC, um evento 
imperdível de música e gastronomia

Unidos do Virgílio Basso celebra 
34 anos com festa memorável

SÁBADO, 11 DE JANEIRO DE 2025

Neste sábado, 11 de janeiro de 2025, o centro espor-
tivo do Jardim Sumarezinho sediará a 2ª edição do 
AM2 Chanca Sports, um torneio de futebol 7 que pro-
mete emocionar os fãs do esporte. Oito times da re-
gião, conhecidos por sua habilidade e dedicação, dis-
putarão o título.

A competição começará às 8h, com o confronto en-
tre Sem Massagem e Fanáticos. Em seguida, Cartel 
enfrentará Amigos, às 9h30. Ousados e Inter de Litrão 
medirão forças às 10h30, enquanto União de Craques 
e Sem Limite fecharão a rodada inicial, às 11h30.

O evento é uma realização do AM2 e conta com o 
apoio da comunidade local. Espera-se uma grande pre-
sença de torcedores para incentivar os atletas e viven-
ciar o espetáculo esportivo.

detalhes do evento
1. Local: JD Sumarezinho, AM2 Centro Esportivo, 

Hortolândia.
2. Data: 11 de janeiro de 2025.
3. Horário: 8h às 12h.
4. Times Participantes:
5. SEM MASSAGEM
6. FANATICOS
7. CARTEL
8. AMIGOS
9. OUSADOS
10. INTER DE LITRÃO
11. UNIÃO DE CRAQUES
12. SEM LIMITE.

contato
Para mais informações, entre em contato com a or-

ganização do evento.

convite
Todos são convidados a prestigiar o evento e torcer 

pelos times favoritos!

2º AM2 Chanca 
Sports: Competição de 
Futebol 7 reúne times 
fortes em Hortolândia

fotos: divulgação



Onome de fantasia era 
Loja Nossa Senhora 
Aparecida. As famí-

lias dos sócios - Quental, de 
ascendência lusitana, e Za-
gui, italiana, - eram católicas, 
o que explica a denominação.

A firma começou em 15 de 
junho de 1956, quando dois 
cunhados uniram esforços 
para explorar um ramo que 
mostrava ser promissor: o de 
material de construção. Su-
maré estava crescendo e a ca-
da dia anunciavam-se novos 
investimentos no município, 
com pessoas de todo o Brasil 
mudando para a cidade.

Um dos sócios chamava-se 
Rodoaldo Zagui, apelidado 
de Vadinho. Era filho de uma 
das tradicionais famílias de 
Sumaré. Casou-se com Ali-
ce Squarizzi, também de fa-
mília tradicional, só que de 
Nova Veneza. 

José Ferreira Quental, 
o “Zé Quental” tem uma 
curiosidade que explica com 
humor: tem mais dois “José 
Ferreira Quental” em Suma-
ré. São primos. Eles se iden-
tificam entre si pela profis-
são: é o “Zé Quental da Lo-
ja”, o “Zé Quental da Fábri-
ca” e o “Zé Quental do Ban-
co”. Explicamos melhor. O 
“Zé da Fábrica” é o indus-
trial proprietário da Têxtil 
Brasil, que foi grande joga-
dor de futebol do Aliança e 
do Recreativo. O “Zé do Ban-
co” é o primo que por mui-
to tempo trabalhou no Ban-
co Comind (Banco do Com-

mercio e Indústria de São 
Paulo). O “Zé” da Loja é nos-
so personagem, que nasceu 
em Tapiratiba, filho de Antô-
nio Ferreira Quental e Emí-
lia Giraldi Quental. A convi-
te dos tios Abílio e Carlos ele 
e a família vieram para Su-
maré em 1943. Seu pai, como 
os tios, era português; a mãe 
era de ascendência italiana.

Em Sumaré, Zé Quental e 
os sete irmãos começaram 
a trabalhar no antigo Hor-
to Florestal, cortando lenha. 
Depois disso, ele e o irmão 
João arrumaram serviço na 
lavoura de algodão, que era 
a riqueza agrícola da época. 
Depois disso, trabalhou em 
tecelagem e logo após servir 
o exército, Zé Quental come-
çou novas atividades, como 
pedreiro e em serviços de 
carreto com caminhão, com 
o velho Gigeto (Luiz Loren-
çatto). Não demorou muito, 
e ele e os irmãos consegui-
ram adquirir um pequeno 
caminhão comprado com 
economias e fazer carretos 
por conta própria.

Ele acabou se casando 
com Adélia Zagui, irmã de 
Rodoaldo. Por sugestão e 
incentivo do sogro, passa-
ram a unir o útil ao agradá-
vel: Vadinho continuava com 
seus crescentes serviços de 
eletricista e encanador e o 
cunhado venderia material 
de construção em uma loja 
na principal rua da cidade 
(Sete de Setembro). Foi a so-
ciedade que deu certo, por-
que nasceu na época certa.

A Loja Nossa Senhora Apa-
recida começou em um pe-
queno salão na Rua 7 de Se-
tembro n. 385, de proprieda-
de da viúva de Marcello Pe-
droni, ao lado do antigo ar-
mazém de secos e molhados 
do Hermenegildo Gigo, que 
ficava na esquina com a Rua 
José Maria Miranda.

 No início, conta nosso 
personagem, foi muito di-
fícil. Ele trabalhava no bal-
cão, o Vadinho na rua. “Tra-
balhávamos 13 ou 14 horas 
por dia”. “Chegou numa épo-
ca, até é chato de falar, depois 
de 3 anos de comércio, nós 
fechamos um balanço e tí-
nhamos mais dívida que ca-

pital”. Foi aí, explica que co-
meçaram a trabalhar mais 
que antes, até aos domingos. 

Bom atendimento, pres-
teza na entrega, foram algu-
mas das qualidades que o 
Zé Quental e o Vadinho pro-
porcionaram aos seus clien-
tes, adquirindo aquilo que 
é muito importante no co-
mércio: a confiança do con-
sumidor. Quando apareceu 
uma nova loja na cidade, a 
Loja Quilombo, com maior 
espaço e estoque, a Loja Nos-
sa Senhora Aparecida man-
teve-se firme. Continuou a 
crescer, como crescia a cida-
de, que mostrava espaço pa-
ra mais abrigar mais um. Só 
que a Zagui & Quental mos-
trava força e tinha determi-
nação em modernizar-se. 

Trabalhando e economi-
zando, eles viram a situa-
ção mudar. A loja começou 
a dar lucro, e ficar abarrota-
da de material. Com peque-
na reserva deram um salto 
mais alto: compraram um 
terreno do José Domingos 
Escalhão, na rua José Ma-
ria Miranda, ao lado do no-
vo Supermercado Gigo. Em 
1962 saíram do aluguel, ins-
talando-se em prédio pró-
prio, onde mais tarde foi a 
Rick Brinquedos. 

O prédio moderno, mais 
amplo, também mostrou ser 
insuficiente para atender a 
demanda que Sumaré exi-
gia. Aí veio o terceiro salão, 
na mesma rua, no número 
591, no ano de 1972. Além de 
ser maior, possuía dependên-
cias externas para materiais 
básicos. Em seguida veio a 
montagem de uma filial, on-
de eram fabricados artefatos 
de cimento: ficava na Estrada 
Municipal Sumaré-Hortolân-
dia (hoje Teodoro Cundiev).

As famílias não sabem 
quantas edificações ajuda-
ram a levantar. Foram com 
certeza mais de duzentas, 
entre casas e salões, com fi-
nanciamento próprio, no 
estilo da época: na base da 
confiança, com um vale-
zinho. Alguns chegavam a 
pagar adiantado, sem con-
trato. Difícil lembrar de to-
das essas construções, mas 
algumas passaram para a 

história, como a Escola da 
Vila Valle, construída pelo 
Lions de Clube de Sumaré, 
com a colaboração da Zagui 
& Quental. Outras boas lem-
branças do Zé Quental fo-
ram com a Eletrometal (hoje 
Villares), ou a B.F.Goodrich 
(hoje Pirelli).

Nessa época, seguramen-
te, a Zagui & Quental ou Lo-
ja Nossa Senhora Aparecida 
chegou a ser a maior loja de 
material de construção da re-
gião. Com a morte prematu-
ra do Vadinho, quem passou 
a administrar a loja foi o Zé 
Quental, com a ajuda da Do-
na Alice (viúva do Vadinho), 
e os filhos que cresciam: José 
Valdir (do Zé Quental) e Ro-
gério (do Vadinho).

Mas como tudo tem um 
fim, a antiga empresa de ma-
terial para construção, que 
chegou a ter 32 funcionários, 
também encerrou suas ati-
vidades, depois de 40 anos. 
Depósitos de materiais pa-
ra construção se multipli-
cavam pelo município afora, 
para satisfazer a enorme de-
manda de empreendimen-
tos industriais e moradores 
que vinham para Sumaré, 
do Brasil todo.

Com problemas de esta-
cionamento e concorrência 
cada vez mais acentuada, os 
sócios resolveram dividir o 
imóvel em dois, com negó-
cios distintos. Foi aí que sur-
giram duas outras firmas, já 
tradicionais no meio empre-
sarial da cidade, e também li-
gada ao ramo de material de 
construção: a Hidroelétrica 
Zagui e a J.F.Quental. 

O lema seguido pelos 
cunhados da Loja Nossa Se-
nhora Aparecida não pode 
deixar de ser lembrado nes-
ta oportunidade: “Deus Aju-
da Quem Trabalha”. E traba-
lho não foi o que faltou a es-
sas duas famílias, que ajuda-
ram a construir um pouco do 
grande progresso de Sumaré.

“A sensação muito grande 
que a gente tem até hoje é en-
contrar alguns fregueses que 
dão uns tapinhas nas costas 
e falam – ô seu José, graças 
a vocês hoje eu moro na mi-
nha casinha”, lembra o emo-
cionado empresário. 

Zagui & Quental Ltda. (interior da loja)

V Falecimentos V

De 28 De Dezembro De 2024 
a 7 De Janeiro De 2025

Dia 28 De Dezembro De 2024

Aparecido Caetano, 73 anos

Dia 29 De Dezembro De 2024

zulmira Forner caron, 
96 anos (foto)

Hélio Manhani, 79 anos
Luisa Alves Bezerra de 
Almeida, 86 anos

Dia 30 De Dezembro De 2024

Leonora Pereira, 51 anos
Edinaldo da Conceição Silva, 60 anos

Cícero Faustino da Silva, 71 anos
Ana Maria de Jesus Calisto, 89 anos

Kauan Felipe Nascimento da Silva, 12 anos

Dia 31 De Dezembro De 2024

oswaldo theodoro, 
87 anos (foto)

Zilda Alves dos Santos 
Xavier, 76 anos

Dia 01 De Janeiro De 2025

Dirceu Machado de Frutas
Guilherme Cardoso Costa

Dia 02 De Janeiro De 2025

Maria Aparecida R. Pereira 
Edneth de Oliveira Silva

Dia 03 De Janeiro De 2025

Maria de Lourdes Silva
Milton Rodrigues Vilaim

Gilmar G. da Silva
Cilia Aparecida de Lima Silva

Felisberto J. Martins
Hugo da Silva 

Dia 04 De Janeiro De 2025

Justina Rosenda Neves de Santana, 81 anos
Mario Cinque, 94 anos

Antônio Neves, 80 anos
Bernaldo Raimundo dos Santos, 82 anos

Dia 05 De Janeiro De 2025

NÃO HOUVE SEPULTAMENTOS 

Dia 06 De Janeiro De 2025

Dulce Donato da Silva, 89 anos

Dia 07 De Janeiro De 2025

Roberto Schnaeller, 87 anos
Sebastião Cândido da Silva, 64 anos

Adão Sambudio, 83 anos
Antônia de Lourdes P. de Faveri, 73 anos

Maria de Fátima P. da Silva, 67 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

memÓria emPresarial

Zagui & Quental Ltda.
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Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória

atiViDaDes comUnitÁrias
Também não faltou des-

prendimento em participar 
de atividades comunitárias. 
Zé Quental foi um dos funda-
dores da ACIAS (Associação 
Comercial Industrial e Agro-
pecuária de Sumaré). Como 
os familiares, foi grande co-
laborador de eventos pro-
movidos pela Paróquia de 
Sant Ána e Clube Recreativo 
Sumaré. Como um bom afi-
cionado do futebol, incenti-
vava e acompanhava a traje-
tória dos grandes times do Re-
creativo na década de 1960. 
Os saudosistas lembram-se 
muito bem do placar do “Za-
gui & Quental Informa” do 
antigo Estádio Luiz Frutuo-
so, na Avenida Rebouças. 

Zé Quental também se 
lembra do antigo Mobral, 
presidido pelo saudoso in-
dustrial Fuad Assef Maluf. 
A firma era uma das princi-
pais colaboradoras desse tra-

balho do “Fufo”, que dirigia 
o grupo de Sumaré, no Co-
légio “Dom Jayme de Barros 
Câmara”, depois de dar expe-
diente em sua indústria. Os 
filhos e sobrinhos também 
se empenham em dar conti-
nuidade a esse tipo de cola-
boração, participando de vá-
rias entidades religiosas e be-
neficentes de Sumaré. 

Depois de encerrar as ativi-
dades comerciais, José Ferrei-
ra Quental continuou na ati-
va, trabalhando ajudando o fi-
lho José Valdir, que é um músi-
co consagrado. Paralelamen-
te participou de um grupo de 
dançarinos de salão, frequen-
tando clubes da região.

Hoje, com mais de 90 
anos, Zé Quental ainda mos-
tra que cansaço é palavra 
que não o atinge. Faz cami-
nhadas diárias, mostrando 
energia de jovem. 

Publicado no Tribuna Liberal de 28/6/2009
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PÁ CARREGADEIRA 
DA PREFEITURA

PICO BARROCA

AVENIDA JÚLIA DE 
VASCONCELLOS BUFARAH

AUTORIDADES DE SUMARÉ

GRUPO ESCOLAR DE REBOUÇAS

O Prefeito João Smânio Franceschini mostrou para a população a Pá 
Carregadeira que a Prefeitura comprou em seu mandato (1973 a 1976). 

A foto foi feita na Praça da República, defronte à Igreja Matriz, com 
pessoas que passavam pelo local. O Prefeito está no centro, ladeado 

por Antônio Enes e Thomaz Didona. Quem está na Pá Carregadeira é o 
tratorista Vitor Argenton. 

O grande maestro Dorival Gomes Barroca, o “Pico”, aparece 
neste registro da década de 1980. Ele participa de um Baile de 

Carnaval na sede social do Clube Recreativo Sumaré.  Ao seu lado 
vemos os músicos Antônio Carlos Noveletto e Walter Barijan.

Foto de meados do século passado, da atual Avenida Júlia de 
Vasconcellos Bufarah. Os casarões do lado direito foram adquiridos 
por Manoel de Vasconcellos e derrubados, visando o alargamento da 

Avenida, que recebeu o nome de sua filha. No lado esquerdo, a Estação 
Ferroviária, com uma locomotiva elétrica.

Três autoridades de Sumaré, que participavam regularmente de todos 
eventos sociais e cívicos do município, estão nesta fotografia da década 

de 1970: José Carlos Vieira (Promotor Público), José Geraldo Barreto 
Fonseca (Juiz de Direito) e Jair Malaquias (Delegado de Polícia). 

Por muitos anos a primeira escola de nossa cidade, o Grupo Escolar 
de Rebouças, funcionou nesse prédio da foto, localizado na esquina 
da Praça da República com a rua Antônio do Valle Mello. Depois que 

o Grupo foi transferido para um prédio ao lado da Subprefeitura, 
na mesma praça, esse local abrigou o charmoso Bar Jardim. Hoje é 

ocupado por uma Lotérica.

ANTIGA IGREJA MATRIZ
Registro 

fotográfico 
da antiga 

Igreja Matriz 
de Sant́ Ana, 
na Praça da 

República.  
Estava 

localizada 
na quadra 

abaixo 
da atual 

Igreja.  Foi 
construída 

em 1904, 
reformada 
em 1927 e 
demolida 

pouco 
antes da 

inauguração 
da atual 

construção, 
ocorrida em 
19 de março 

de 1950.

jornaltribunaliberaldesumare



Abanda Catarina Jo-
nes, destaque no ce-
nário pop/rock re-

gional, acaba de lançar sua 
nova música: “Mar de Sen-
sações”. Essa é a sexta faixa 
divulgada do álbum “Coi-
sas Que Só o Tempo Cura”, 
prometendo emocionar 
ainda mais o público com 
suas letras profundas e me-
lodias marcantes.

“Mar de Sensações” nas-
ce de um momento espon-
tâneo e criativo: Pietro Ber-
toli, guitarrista e vocalista 
da banda, conta que a ideia 
surgiu durante um banho. 
“Foi uma daquelas ideias 
que aparecem do nada. Saí 
correndo do chuveiro com 
o riff de guitarra na cabeça 
e peguei o violão. As pala-
vras simplesmente come-
çaram a fluir, e a música fi-
cou pronta em pouco tem-
po”, relembra.

A canção explora temas 
universais e tocantes: a 
saudade, o amor perdido 
e a esperança de reencon-
tro. “Essa música fala so-
bre o vazio que fica quan-
do perdemos alguém es-
pecial. É como navegar 
em um oceano de emo-
ções, às vezes se afogan-
do, mas sempre buscando 

a força para continuar. É 
para quem já amou de ver-
dade e sentiu a dor da au-
sência”, completa Pietro.

A combinação de vozes é 
outro destaque: Lina Car-
valho, vocalista, divide os 
vocais com Pietro, trazendo 
uma harmonia única que 
potencializa a força emo-
cional da canção. Ela toca 
fundo no coração, com um 
sentimento nostálgico e o 
vazio deixado por alguém 
especial que partiu. A mú-
sica fala sobre a saudade 
que aperta, mas também 
sobre a esperança de que, 
um dia, tudo volte a ser co-
mo antes.

Palavras dos 
integrantes sobre 
o lançamento

Pietro Bertoli comenta 
sobre a expectativa para 
o lançamento:

“Mar de Sensações é es-
pecial porque é uma músi-
ca que fala sobre sentimen-
tos que todo mundo já vi-
veu. Com o crescimento que 
tivemos desde o último sin-
gle, a expectativa é enorme, 
e mal podemos esperar pa-
ra que as pessoas ouçam e 
se conectem com ela.”

Lina Carvalho também 
celebra o momento:

“Saber que o público es-
tá abraçando nosso tra-
balho de forma tão inten-
sa, com nossos seguidores 
crescendo muito desde o 
último lançamento, é in-
crível. Foram muitos dias 
de gravações em estúdio e 
também para os vídeos que 

estamos lançando diaria-
mente no Instagram e nas 
mídias sociais.”

Um convite esPecial 
Para sUmaré
Para os fãs da região, o 

lançamento de “Mar de 
Sensações” é um motivo 
de orgulho. A banda, que 
carrega em suas raízes a es-

sência da criatividade da 
nossa cidade, traz uma pro-
posta musical que combi-
na elementos de pop e rock 
nacional com composições 
autorais e letras em portu-
guês que abordam temas 
universais como amor, su-
peração e nostalgia.

Melodias contagiantes e 
refrões marcantes são ca-

Catarina Jones emociona com 
novo single ‘Mar de Sensações’

essa história. Amada não é 
um livro que trata somente 
a escravidão; é um livro so-
bre sobrevivência, memó-
ria e o que significa amar 
— amar ao ponto do deses-
pero, amar ao ponto de não 
se reconhecer.

“’Aquelas coisas brancas 
tiraram tudo que eu tinha 
ou sonhava’, ela dizia, ‘e 
quebraram as cordas do 
meu coração também. Não 
existe mais sorte no mundo 
sem gente branca’”.

A escrita de Morrison é 
um ato de resistência. Ela 
não apenas narra, ela dá voz 
àqueles que foram silencia-
dos, mostrando que a dor e 
a alegria, o horror e a ternu-
ra podem coexistir em uma 
única vida, em uma única 
história. Em diversos mo-
mentos, tive que pausar a 
leitura, respirar fundo e di-
gerir o que acabara de ler. É 
um livro que machuca, mas 
também cura, porque nos 
conecta com uma humani-
dade que muitas vezes ten-
tamos evitar.

“O último de seus filhos, 
que ela mal olhou quando 
nasceu porque não vale a 
pena tentar aprender tra-
ços que você não veria che-
gar à idade adulta mesmo”.

Quando terminei Ama-
da, fiquei com uma sen-
sação de vazio e plenitude 
ao mesmo tempo. É uma 
obra que te transforma, que 
te faz repensar tudo o que 
você acha que sabe sobre 
amor, liberdade e legado. 
Amada não é apenas uma 
história. É um grito, um 
lamento, uma celebração 
— uma lembrança de que, 
mesmo nos tempos mais 

Um Grito de Dor e Amor 
que Ecoa na Alma

Ler Amada foi uma ex-
periência visceral. Ca-

da página parecia carregar 
um peso, como se eu esti-
vesse segurando um peda-
ço da história, da dor e da 
luta que muitas vezes ten-
tamos ignorar. Este não é 
um livro que você lê pas-
sivamente; é uma jornada 
que exige que você olhe de 
frente para os horrores da 
escravidão e as cicatrizes 
que ela deixa nas gerações 
que vêm depois.

“Não tem uma casa no 
país que não esteja re-
cheada até o teto com a 
tristeza de algum negro 
morto”.

Dica de Leitura: Amada
(Toni Morrison)

Toni Morrison escreve 
com uma maestria que tira 
o fôlego. Sou muito fã des-
sa mulher e com certeza se 
tornou uma das minhas au-
toras favoritas. Ela não sua-
viza as arestas; sua narra-
tiva é tão intensa quanto 
poética, tão brutal quanto 
profundamente humana. A 
história de Sethe, uma mu-
lher que carrega as mar-
cas físicas e emocionais de 
um passado quase impos-
sível de suportar, é tam-
bém a história de muitos. 
Morrison nos obriga a en-
carar como o passado po-

de assombrar o presente, 
como os fantasmas da dor 
podem ser ao mesmo tem-
po opressores e necessários 
para nossa compreensão de 
quem somos.

“’Um homem não é nada 
mais que um homem’, dizia 
Baby Suggs. ‘Mas um filho? 
Bom, isso já é alguém’”.

Durante a leitura, eu sen-
ti raiva, tristeza e, acima de 
tudo, um profundo respei-
to. Respeito por Sethe, que 
tomou decisões impensá-
veis para proteger seus fi-
lhos, e por Morrison, que 
teve a coragem de contar 
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sombrios, há beleza e poder 
na resistência. Toni Morri-
son não escreveu apenas 
um livro; ela nos deu um 
presente, e cabe a nós car-
regá-lo com o cuidado e o 
respeito que ele merece.

“Os olhos de Paul esta-
vam congestionados. ‘Me di-
ga uma coisa. Até que ponto 
negro tem de aguentar? Me 
diga. Até que ponto?’”.

Super recomendo a lei-
tura!.

toni morrison nasceu em 1931, em ohio, 
nos Estados unidos. formada em letras pela 
Howard university, estreou como romancis-
ta em 1970, com o olho mais azul. Em 1975, 
foi indicada para o National Book award com 
sula (1973), e dois anos depois venceu o Na-
tional Book Critics Circle award com song 
of solomon (1975). amada (1987) lhe valeu o 
prêmio Pulitzer. foi a primeira escritora ne-
gra a receber o prêmio Nobel de literatura, 
em 1993. aposentou-se em 2006 como pro-
fessora de humanidades na universidade 
de Princeton. Morreu em 2019, aos 88 anos.

racterísticas que têm con-
quistado uma base de fãs 
em rápido crescimento – o 
número de seguidores da 
banda aumentou quatro 
vezes desde o último lan-
çamento.

Formada em 2023, a Ca-
tarina Jones é um exem-
plo de como a música po-
de unir pessoas e regiões. 
Com Lina Carvalho e Yu-
ri Ferraz de Sumaré, Jhow 
Daeves de Nova Odessa, 
Luck Guerra de Monte Mor 
e Pietro Bertoli de Campi-
nas, a banda traz uma iden-
tidade autêntica ao pop/
rock da região.

A banda já conquistou 
reconhecimento signifi-
cativo, sendo finalista do 
Pucc Fest 2023/2024 e do 
João Rock 2024. “Mar de 
Sensações” é mais um pas-
so importante nessa traje-
tória ascendente e segue 
representando a força da 
música local em um cená-
rio nacional cada vez mais 
competitivo.

Com o lançamento de 
mais um single, a banda 
reafirma sua posição como 
um dos grandes nomes em 
ascensão no cenário musi-
cal regional.

Não perca essa viagem 
por um “Mar de Sensa-
ções” com a Catarina Jo-
nes. O single já está dispo-
nível em todas as platafor-
mas digitais.

Siga a banda no Insta-
gram: @CatarinaJonesO-
ficial e fique por dentro de 
todas as novidades!


